



World Federation of Friends of Museums
Federación Mundial de Amigos de los Museos
Fédération Mondiale des Amis des Musées

Boletín Julio 2025

Asamblea General de la WFFM Nápoles-Caserta, 15 – 18 de mayo de 2025

La Asamblea General de la WFFM se desarrolló durante cuatro días, con una sesión académica, reuniones del Consejo y la Asamblea General, donde catorce países se reunieron o unieron fuerzas. El evento tuvo lugar en varios lugares hermosos de Nápoles, con la Asamblea General en Caserta, seguida de un agradable almuerzo con productos de la región. Varias visitas guiadas a la localidad, pero muy especial fue la visita a Pompeya.

Las federaciones y asociaciones hicieron una presentación de sus actividades de 2024. El presidente de la WFFM desea agradecer a la directora de la Biblioteca Nacional, Silvia Scipioni, a la presidenta de los Amigos de los Museos de Nápoles, Rita Punzo y al presidente de los Amigos de Caserta, Fabrizio Fusco, por su cálida bienvenida. Gracias también a Alberto Garlandini, Presidente de la Fundación ICOM y a Valeria Arrabito, Secretaria General del ICOM Italia, por su fuerte participación en nuestras discusiones, tras la reanudación de la relación entre el ICOM y la WFFM; todo para una Asamblea General exitosa organizada por Nápoles y Caserta.



Italo Scaietta, Silvia Scipioni, Rita Punzo y Fabrizio Fusco

La discusión en las reuniones del consejo de dos días se estructuró en las **cinco áreas del plan de acción**: Membresía, Asociación, Intercambio de Experiencias, Visibilidad y Reestructuración. Plan de acción de WFFM <https://docs.google.com/document/d/18-Mg1-1GePPB5Zq8R23XSxQ1-Uj9wb5c/edit>

Se establecieron varios grupos de trabajo para apoyar tanto al consejo como al Comité Ejecutivo en áreas que consideramos importantes, como la actualización del Código de Ética, la identificación y el contacto con miembros anteriores y nuevos. WFFM también quiere explorar lo que la membresía individual puede aportar a WFFM y lo que WFFM puede ofrecer.



El Comité Ejecutivo ha tomado una serie de decisiones durante este año, y debían ser aceptadas por el consejo. El Consejo acordó abrir una oficina de WFFM en Francia, ubicada en la Fédération Française des Associations d'Amis de Musées en París. La Asamblea General validó la propuesta de incluir a África en el VP de Europa, que ahora será nombrado VP de la región Europa-Mediterráneo-África. La Asamblea General también validó la creación del Consejo de Jóvenes. René Faure, actual Vicepresidente para Europa, es nombrado 1º

Vicepresidente de WFFM. A través de la voz de René Faure, Nohad Schoucair, presidente de la Sociedad de Amigos del Museo Arqueológico de la Universidad Americana de Beirut, anuncia que su asociación se une a la WFFM, lo que supone un paso significativo hacia la construcción de estrechos vínculos con los Amigos de los Museos de todo el Mediterráneo.

Informe de los tesoreros

El tesorero aseguró que WFFM se encuentra en una posición financiera saludable, pero aún necesita otras fuentes de ingresos, como membresías, mayor participación en conferencias y obsequios especiales.

Certificado de Mérito

La Federación Mundial de Amigos de los Museos se complace en otorgar a Carolyn Forster el Certificado de Mérito por su liderazgo durante sus dos períodos como Presidenta y como Vicepresidenta de África-Asia-Pacífico. Ha sido una defensora constante y decidida de la Federación Mundial durante décadas y representa muy bien el compromiso de los voluntarios para promover las artes y transmitir la cultura. En la imagen, Carolyn presenta un catálogo de la reciente exposición de Pompeya en Australia al presidente de WFFM, Italo Scaietta. El marco es la Biblioteca Nacional de Nápoles.



El Museo Arqueológico de la Universidad Americana de Beirut (AUB)



El Museo Arqueológico de la Universidad Americana de Beirut (AUB), establecido en 1868, es el tercer museo más antiguo del Cercano Oriente. Sus orígenes se encuentran en una donación de cerámica chipriota del general Luigi Palma di Cesnola. Hoy en día, el Museo conserva artefactos que abarcan desde la Edad de Piedra Temprana hasta el período islámico. Sus ricas colecciones, que abarcan Líbano, Siria, Chipre, Palestina, Egipto, Irak e Irán, incluyen cerámica, cristalería, escultura, joyas, monedas y más, ofreciendo una ventana incomparable a la historia de la región.

La Sociedad de Amigos del Museo AUB, fundada en 1980, ha sido vital para avanzar en la misión del Museo. Su logro más destacado fue la renovación completa del Museo en 2006. A través de conferencias mensuales, exposiciones especiales, excursiones culturales y programación infantil, la Sociedad fomenta la participación pública y el amor por la arqueología. Los miembros disfrutan de eventos exclusivos, recorridos dirigidos por expertos y un boletín dedicado. Desde sus inicios, la Sociedad ha realizado recorridos arqueológicos por todo el Líbano y por todo el mundo, sumergiendo a los participantes en la riqueza histórica y cultural de cada destino y profundizando en la comprensión de nuestro pasado antiguo compartido.

Nadine Panayot, Directora AUB



Oficina de WFFM en París



Para unirse a nosotros: info@thewffm.org

La oficina de la WFFM en París ha reabierto sus puertas en las instalaciones de la Federación Francesa en el distrito 19: Un lugar para reunirse, intercambiar opiniones, cuando los miembros de la WFFM que viajan por Europa hacen una escala en París y lo desean, y para profundizar en la historia de la WFFM. Y eso es lo que hizo Rosemarie Wagner, vicepresidenta de América del Norte, en marzo, al entrar en el año del 50º aniversario de la Federación Mundial. Como regalo de bienvenida, ofrecemos a los miembros que nos visitan el libro de donación de arte de WFFM publicado para el 30 aniversario de la Federación Mundial.

Nuestro equipo de bienvenida de París, Annie Combelles y Marie Mangeot, se



reunieron con Sofia Weil de Speroni, ex Secretaria General de WFFM y ahora una



Miembro individual, en junio para un intercambio de opiniones y una visita al Museo de Arte Moderno de París. Durante la pandemia de Covid, Sofía creó "ArtBreak", <https://www.theartbreak.net/> un sitio web sobre el ser cultural que ya era el tema que eligió para la Asamblea General de la Federación Mundial en Montreal en 2019.

Fotos de Sofia Weil de Speroni, Marie Mangeot y Annie Combelle

"Recomiendo una visita a la oficina de WFFM en París. Fue un placer para París realizar una investigación sobre la historia de los 50 años de WFFM a principios de este año. ¡Gracias a René

por su hospitalidad y por presentarme el Libro de Historia del 30 Aniversario de WFFM! A cualquiera que visite Montreal, Canadá, no dude en ponerse en contacto conmigo, y estaré encantado de reunirme con usted durante sus viajes aquí.

-Si vous visitez Montréal, Canada, n'hésitez pas à me contacter et je serai ravie de vous Sofia Weil de Speroni and Annie Combelles rencontrer lors de vos déplacements. - Wenn Sie Montreal, Kanada, besuchen, nehmen Sie bitte Kontakt mit mir auf und ich würde mich freuen, Sie während Ihrer Reise hier zu treffen."

Rosemarie Wagner, vicepresidenta de WFFM, América del Norte, WhatsApp: 514-526-2579



Editora y responsable: Anne Asserson, Secretaria General, contribuciones de Rosemary y Rene, info@thewffm.org